

EL DIARIO DE MENORCA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

MAHON. EN PROVINCIAS.
 Imp. de D. J. Fábregues. Remitiendo el importe
 Tienda de D. D. Orfila. de la suscripción por me-
 de D. N. Fábregues. día de libranza

PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto medio real.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores a 8 mars. por línea.
 Los no suscritores a 2
 Y las repeticiones a la mitad de precio.
 Los títulos, estados y viñetas, se pagaran por la
 dimensión que ocupen.

SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:

Paris 16 de junio.

Noticias recibidas de Inglaterra, al propio tiempo que confirman la idea de que el gabinete Palmerston no quiere decididamente retroceder un paso, indican que el ministerio por esta vez y para mucho tiempo se ha salvado de los ataques de los torys. A la última reunion que hubo en casa de lord Derby hubo cuatro torys que no quisieron votar contra lord Palmerston. El motivo de este retraimiento se deja comprender fácilmente. El partido que promoviese la caída de lord Palmerston, heredaría la obligación de hacer la guerra, y los torys son tan contrarios a la guerra como los wighs. Quiérese dejar a lord Palmerston que sufra las consecuencias de su conducta.

Dícese que va a enviarse a Túnez un regimiento de infantería de marina. Se ha indicado al Bey que si se viese amenazado, se desembarcarán dos mil hombres para protegerle.

Paris 17 de junio.

Hoy se ha hablado, y esta noticia se ha dado como positiva, de una especie de advertencia dirigida por el gabinete de Londres a las cortes de Viena y Berlin, manifestando que la Gran Bretaña no hará concesion alguna fuera de la línea del Schlei. Decíase tambien que la Francia ha propuesto la línea de Flensburg a Tondern.

Hace algunos días vuelve a cundir un rumor que en un principio tuvo algunos partidarios, pero que ya parecía olvidado: me refiero al proyecto de una decision arbitral. Con gran sorpresa veo que hoy está bastante bien recibido, por inverosímil que esto pue-

da parecer. Ya habrá adivinado V. que en tal caso el juez arbitral sería el Rey de los belgas; por mi parte sin embargo me parece que el Rey Leopoldo no querrá aceptar.

Empieza a causar por acá alguna inquietud la agitacion esandinava de Dinamarca, y se habla de ello como de un elemento importante de solución.

Ha salido para Túnez un oficial de órdenes del Emperador, encargado de una comision particular. Lleva instrucciones secretas al almirante Bouet.

Se ha dado a dos fragatas y a una corbeta de vapor la orden de partir para Panamá a fin de exigir a las autoridades de Nueva Granada una satisfaccion por los insultos hechos al cónsul de Francia.

Los rumores de renovacion de la Santa Alianza que han reaparecido con motivo de la entrevista de los tres soberanos del Norte en Kissingen, han llamado la atencion hasta el punto de averiguar con qué amigos cuenta actualmente la Francia. Despues de citar en primer término al nuevo reino de Italia, citase tambien a la España, y se hace notar que desde el galante recibimiento de que la Emperatriz fue objeto en el último viaje a su antigua patria, son mas amistosas las relaciones entre los gobiernos francés y español. Recientemente, en la cuestion del Perú, Francia se ha decidido por completo en favor de España. En la actualidad apoya tambien al gobierno español en sus gestiones cerca de la república de Haiti con motivo de la guerra de Santo Domingo. No ha mucho la Emperatriz dirigió una estensa carta autógrafa a la Reina de España.

Se dice que probablemente se introducirá en Suiza el sistema métrico

usado ya en gran parte en varios cantones y casi oficialmente por las grandes compañías; el cuerpo de ingenieros, la química, etc. Ya sabe V. que tambien se trata de adoptarlo en Inglaterra. El sistema métrico, tal como lo inventó la Francia, está en uso en Italia, España, Grecia, Portugal, Países Bajos y una gran parte de Alemania.

Paris 19 de junio.

La reunion de la conferencia que se tuvo ayer en Londres ha causado alguna sorpresa en nuestros círculos políticos, pues no se esperaba sin duda un nuevo aplazamiento hasta el miércoles próximo.

Están muy lejos de haberse zanjado las dificultades, y según todas las probabilidades habrá una nueva prórroga del armisticio antes de obtener este tan deseado arreglo. Háblase de una nueva carta que se pretende haber dirigido el Emperador a Mr. Grouya de Lhuys relativamente a la cuestion entre Dinamarca y Alemania, carta que debe publicarse en breve.

Preténdese que en esta carta el Emperador explica nuevamente las miras de la Francia, consignando una vez mas su convencimiento de que debe consultarse a los pueblos por medio del sufragio universal. De esa intencion del Emperador se colige que las potencias han debido reconocer a su vez la necesidad de acudir directamente a los pueblos; de otra suerte sería difícil explicarse que el Emperador tomase la palabra al mismo tiempo que su representante en la conferencia de Londres se encierra en una completa reserva. Vuelve a hablarse del Congreso; unos creen que la conferencia por la fuerza de las circunstancias se convertirá en un congreso europeo;

otros pretenden que los soberanos del Norte no se reunirán en los baños de Kissingen y de Carlsbad mas que para fijar determinadamente el programa del congreso de Soberanos, que debe devolver á la Europa el equilibrio que ha perdido, y conservar la paz que de continuo corre riesgo de perder.

Por mi parte doy escaso crédito á este cambio tan súbito de las ideas bien conocidas de las potencias septentrionales. Si estas se reúnen, es por que, como siempre, temen que Francia é Inglaterra podrian algun dia ponerse de acuerdo y amenazar territorios que solo por medio de la fuerza pueden conservarse. No creo en la reforma de la Santa Alianza, y tampoco creo que las potencias del Norte tomen la iniciativa de una politica reparadora.

Segun noticias de Bucharest, el principe Couza lleva adelante su golpe de Estado sin fijar la atencion en las cuestiones de legalidad. Trata con severidad á la prensa, cuyos ataques teme.

Recientemente dije á V. que Abd-el-Kader habia dirigido al Emperador una carta relativa á la insurreccion de Argelia: pues bien; parece que por acá se sospecha si Abd el Kader ha sido el promovedor de la insurreccion.

Ya sabrá V. tal vez que el mariscal Vaillant, que es académico honorario, se presenta como candidato para individuo de número de la Academia de ciencias. Si se le nombra, como es probable, el Emperador intenta modificar el Reglamento de la Academia, disponiendo que corresponda á S. M. el nombramiento de presidente, para cuyo cargo nombrará al mariscal Vaillant. Este en la citada hipotesis dejará el ministerio de la casa del Emperador, que se conferirá al conde Walewski. Una vez nombrado el mariscal Vaillant presidente de la Academia de ciencias, se creará en virtud de un decreto imperial la seccion de ciencias militares que la mayoría de dicha corporacion se negó á establecer. Así tendremos una Academia de generales para completar la red de instituciones militares que hay en Francia.

Dicese que el Sultan tiene acordado definitivamente emprender este verano un viaje á Francia e Inglaterra.

El Rey de Siam ha obtenido del

Emperador Napoleon permiso para tomar á su servicio varios oficiales franceses en calidad de instructores. Pronto será la Francia la maestra universal en el triste arte de la guerra.

—De *La Correspondencia* del 19

Hoy se ha recibido en Madrid un despacho telegráfico anunciando que la escuadra de Chile y de Bolivia se han unido á las del Perú para hostilizar á España. Esta noticia es decididamente falsa. El gobierno del Perú no solo no piensa en hostilizar á España, sino que se muestra dispuesto á entrar en tratos con nuestro gobierno del modo que pueda ser mas honroso á la nacion española.

—Las noticias de Túnez continúan siendo graves. Los insurrectos tienen un cuerpo de caballeria de 7,000 hombres á corta distancia de la capital y se han apoderado de dos convoyes encargados de llevar provisiones á esta. El primer ministro ha enviado á Paris y Londres un oficial de Estado Mayor encargado de una mision que debe desempeñar cerca de los gobiernos francés é inglés.

—De *la Correspondencia* del 20:

El representante de Inglaterra en Paris ha preguntado, á nombre de su gobierno, al gabinete de las Tullerías si Francia se comprometia inmediatamente á hacer, de concierto con la Gran Bretaña, una demostracion naval en el Baltico. El gobierno francés ha contestado negativamente.

Paris 18. En una nota que ha dirigido al gobierno otomano, M. Drouyn de Lhuys, ministro de los Negocios extranjeros, ha declarado que Francia no permitirá de ninguna manera que las tropas turcas desembarquen en Túnez.

Liverpool 19. Está plenamente confirmada la derrota de Grant, y el dia 11 los confederados han debido tomar la ofensiva.

PROVINCIA.

(De *El Diario de Palma* del 16.)

Anteayer entró en este puerto procedente de Alicante y Cartagena, en 44 horas de navegacion, la goleta española de guerra *Ceres*, de porte de 2 cañones y fuerza de 80 caballos, llevando 77 plazas de dotacion al mando del alférez de navío don Ricardo Pavia.

—Del mismo diario del 18.

Por real orden de 24 de mayo último ha nombrado S. M. á nuestro paisano D. Luis Pou y Bonet catedrático de Historia

natural y Agricultura de este instituto de segunda enseñanza. Esperamos pues que procurará desempeñar el Sr. Pou con el mayor celo dichas cátedras.

—Del mismo periodico del 20.

En el vapor-correo *Jaime I* han llegado hoy á esta capital, como dias atras anunciamos, el nuevo gobernador civil Sr. D. Carlos Navarro, quien se ha encargado inmediatamente del mando de esta provincia; y el Sr. D. Pedro Gual, diputado á cortes por este partido de Palma. Ademas han llegado con dicho vapor el eminente literato D. José María Quadrado, tan conocido y apreciado en esta isla, de regreso de su viaje al continente, verificado para la adquisicion de datos con objeto de continuar la obra *Bellezas y recuerdos de España* que dicho señor tiene en su mayor parte á su cargo; D. Antonio Bonet, Pro. y célebre catedrático de Valencia, natural de Menorca; el inteligente joven paisano nuestro D. Sebastian Font y Martorell catedrático de Murcia y recientemente nombrado director de la escuela normal de esta provincia, y D. José O'Rian.

Con este motivo ha acudido al muelle un numeroso gentío y una infinidad de coches cual pocas veces suele acontecer, unos atraídos por el deseo de conocer al nuevo Gobernador, y otros anhelosos de saludar á sus caros amigos.

(De *El Diario de Palma* del 21.)

Sabemos que el Sr. Gobernador de la provincia recientemente nombrado, ha recibido hoy á varias corporaciones y autoridades; manifestando los mejores deseos á favor de la prosperidad y bienestar de estos isleños.

MAJON.

Con el mayor gusto participamos á los muchos amigos de D. Estanislao J. Pintó, subgobernador que fué de Menorca, como en telegrama de anteayer vino su nombramiento de Corregidor en Murcia.

Se cree probable que llegue hoy á este puerto el vapor *Isabel II* con el resto del regimiento de Galicia, que principió á relevar el martes de sus destacamentos respectivos.

Dice *La Correspondencia*:

«En la mañana del 17 fondeó en el puerto de Málaga el vapor *Isabel II*, procedente de Cádiz, el cual llegó con algún retardo, porque en la noche anterior, y despues de haber pasado el Estrecho, abordó á una goleta inglesa, á la que en vano hizo repetidas señales para que variase de rumbo, y de la que no pudo alejarse, á pesar de haber virado con empeño á causa de su precipitada marcha, embistiendo al fin y causándole una considerable avería; en su consecuencia se vio

precisado á remolcarla hasta Gibraltar.

El *Isabel II* va por el resto del regimiento de Galicia, que se halla actualmente en los presidios de Africa, para trasladarlo á Mahon y traer en cambio el resto del de Granada; pero tendrá que esperar en el puerto á que se reciban las órdenes del relevo de aquellas fuerzas, que todavía no han llegado á aquel gobierno militar.

Leemos en el *Diario de Palma* :

Segun publica en el *Boletín oficial* de ayer, en breve tendrá lugar la subasta de las obras necesarias para la construcción de un monumento con que los hijos de la isla de Menorca parece van á erigir á S. M. queriendo perpetuar el grato recuerdo de haber pisado aquel suelo doña Isabel II y su Real familia. Dicho monumento se levantará en el camino que conduce desde Mahon á Ciudadela y en el sitio donde nuestra Soberana se dignó descansar y admitir las entusiastas y sinceras felicitaciones que le dirijieron los vecinos del pueblo de Alayor el día 18 de setiembre de 1860.

La subasta se celebrará simultáneamente en el gobierno civil de esta isla y en el subgobierno de Menorca, donde se hallarán de manifiesto el diseño del monumento y la inscripción que ha de esculpirse en

la lápida. Las obras de albañilería están presupuestadas en 4784 reales vellon y las de herraje en 1848 id., ascendiendo á la suma total de 6632 reales.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Prospero obispo y doctor y San Eloy, obispo.

CULTOS.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar, en la iglesia del Gármén:

Santo de mañana.

Santos Juan y Pablo hermanos mártires.

AVISOS OFICIALES.

Don Facundo Cortadellas Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: que en méritos de cierto expediente promovido en este Juzgado por *Agueda Pons y Palliser* curadora de sus hijos *Miguel y Gabriel Olives y Pons* sobre venta de una finca, se procederá en la Audiencia del mismo, siendo la postura competente, el día veinte y cinco de junio próximo á las once de la mañana, á la subasta y remate de una finca rústica procedente de la herencia de *Miguel Oli-*

ves y Orfila, situada en *Biniarrell del distrito de San Luis*, de cabida de nueve *barcillas* y dos *almudes sembradio*, dividida en dos grupos, con su casa y demás edificios, á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del pregonero. Dado en Mahon á veinte y cinco de mayo de mil ochocientos sesenta y cuatro. — *Facundo Cortadellas.* — Por su mandado. — *Francisco Adreu y Pons Esn.*

HAGO SABER: Que en méritos del juicio necesario de testamentaria de *Antonio Gonzalez y Truyol* que radica en este Juzgado, se procederá en la Audiencia del mismo, siendo las posturas competentes, el día veinte y siete de junio próximo á las once de la mañana, al arriendo en pública subasta, por término de un año que empezará en primero de Octubre próximo, de una casa sita en la calle de *Santa Eulalia*, número 14, bajo el tipo de sesenta reales mensuales, de otra casa de la calle de *San Juan*, número veinte y ocho bajo el tipo de veinte y cuatro reales tambien al mes, de otra idem en la calle de la *Concep-*

ANUNCIOS.

cion, número cuarenta y tres bajo el tipo de veinte y dos reales cada mes, y de un huertecito situado en la estremidad de la calle de San Fernando, bajo el tiro de ochenta reales vn. al año; á tenor del pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Escribania del infrascrito.

Dado en Mahon á 25 de Mayo de 1864. — Facundo Cortadellas. — Por su mandado. — Francisco Andreu y Pons Escribano.

HAGO SABER que en méritos del expediente que sigue en este Juzgado Esperanza Cantallons y Camos, vecina de Ciudadela, sobre venta de fincas de la herencia de su marido Gabriel Torres, se procederá ante el Juzgado de paz de Ciudadela el día treinta de Junio próximo á las once de la mañana, siendo la postura competente, á la subasta y remate por via de venta, de la Estancia San Nicolau situada en el término de aquella Ciudad, á tenor del pliego de condiciones que se hallará en dicho Juzgado de paz. Dado en Mahon á 28 de Mayo de 1864. — Facundo Cortadellas. — Por su mandado. — Francisco Andreu y Pons Esno.

Hoy se rematará en pública subasta, siendo la postura competente, la casa sita en la calle del Castillo núm. 1 y 3. Las condiciones obran en poder del notario don Nicolás Orfila.

Está para vender la casa, calle de la Infanta núm. 93 y 95. Para el ajuste, se verán con el dueño que habita en la misma.

Está para vender la casa n.º 35 calle Sta. Eulalia, pudiendo pagar su precio al contado ó á plazos convencionales. En la calle castillo 59 darán razon.

PETRÓLEO Y SCHISTO.

En la hojalateria de Conforto, calle Hanover núm. 18, se vende net ó leo de superior calidad á 3 reales vn porron, y schisto de primera clase á 32 cuartos. Tomando cuatro porrones se rebaja de precio.

En dicha hojalateria, tambien se pinta el blanco á las pantallas de las

lámparas, á precio módico.

En el Almacen de curtidos de Jaime Nemesio Pons, se han recibido charoles, cinta de goma y tirantillos extranjeros, y otros géneros de zapateria á precios ventajosos. Tambien se vende hilaza á ocho cuartos ovilo.

VAPOR MENORCA.

Saldrá para Alcudia y Barcelona al mando del cap. D. A. Victory, el Domingo próximo 26 del corriente á las 8 de la mañana.

Se despacha en la calle de la Infanta, núm. 26.

VAPOR MAHONÉS.

Saldrá para Palmá el miércoles próximo 29 del actual á las 5 de la tarde, al mando del capitán D. Agustín Galens,

Se despacha en la calle de la Infanta, número 26.

Por todo lo que va sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva n.º 21.